
【送付資料４】

【当日出された意見等】

意見内容 委員名 回答 対応 担当課

1

経営課題４（具体的取組4-1-1　自助・共助によ

る防災・減災力の向上）

各地域での防災の取り組みを紹介する情報発信の

手段として、現状、Twitter、Facebookにより発

信していただいていますが、後日の検索がしづら

い、利用者が限られるなどの課題もあることか

ら、東淀川区のホームページの既存フレームを利

用して、例えば、訓練であるとか学習会など、カ

テゴリーごとに各地域の取り組みを紹介する方法

も検討していただきたい。

安全・安心部会

堤下議長

〔奥野安全安心企画担当課長〕

各地域での防災の取組を情報発信し、地域間で情報共

有することは防災施策の推進に必要なことであると認

識しています。

議長の意見を踏まえまして、ホームページ上に地域の

学習会やあるいは防災訓練などのカテゴリーを立ち上

げまして、随時、各地域で実施されました内容を掲載

してまいります。

タイムリーな情報はTwitterやFacebookを活用した情報発信を

行います。その他、区役所の取組や各地域における取組などは

ホームページ上に過去情報も含めて蓄積することで、いつでも

見たい情報が見ることができるように改善します。

地域課（安全安心）

2

経営課題４（具体的取組4-1-1　自助・共助によ

る防災・減災力の向上）

地域特性に応じた避難所開設について、現状、小

学校区ごとに避難所開設訓練を実施しています

が、コロナ禍で収容人数が減少するという課題

や、校区の小学校が遠くて避難できないなどの実

情もあることから、小学校区の異なる地域が合同

で訓練等を実施していく必要があるのではない

か。

災害時に小学校区を越えた連携協力が進むよう

に、隣り合う地域などで合同の学習会をなどを実

施して欲しい。

安全・安心部会

堤下議長

〔奥野安全安心企画担当課長〕

各地域の合同学習会や訓練は重要であると考えている

ので、隣接の地域をまたいだ形での地域連携の学習会

や訓練等を促すとともに、検討してまいります。

回答済 地域課（安全安心）

3

経営課題４（具体的取組4-1-1　自助・共助によ

る防災・減災力の向上）

地域特性に応じた避難所開設体制の構築につい

て、コロナがいつ収束するかわかりませんので、

避難所開設についても従来と現在とでは全然違う

ので、指導の仕方や区としてコロナ対策の避難所

等を含めてどういう体制づくりをしていっている

のか

区の考えを17校区の代表者は知っているのか？区

として指導しているのか？

避難所開設はいつもやっているが、それが地域で

実際に動かすことができているかというとできて

いないと思うので、そういうような取り組みをし

なければ、校区の代表者が実際に避難所開設をす

る際に指導できないのではないか。

安全・安心部会

山下委員

〔奥野安全安心企画担当課長〕

コロナ禍の避難所開設については、熱症状や咳症状が

あるかを事前に受付をしたうえで、熱症状がある方、

それから症状がない方を分けて、避難スペースに誘導

するという形をとらせていただいております。

避難スペースにつきましては、ソーシャルディスタン

スを取りながら避難所開設をするというところでござ

います。

体制といたしましては、特に従来と同等でございます

が、従来どおり職員を派遣するとともに、地域の方が

駆けつけて避難所を開設するようにさせていただいて

いるところでございます。

令和２年度に感染防止対策に必要な物品を各避難所に配備しま

した。併せて、避難所となる施設管理者と地域代表者の意見を

確認し、避難所での一般棟・療養棟の設置場所と動線分離案を

作成しました。

避難所開設・運営ガイドライン別冊（新型コロナ禍版）、コロ

ナ禍における避難所開設手順を作成しました。

これらを活用して、令和３年度もコロナ禍でも避難所開設・運

営が行えるように、職員への研修と防災リーダーを中心とした

自主防災組織への学習会を実施します。

地域への学習会の実施方法については、過密とならないように

少人数での開催を行うことや、説明動画等わかりやすい資料を

作成し、各地域の自主防災組織等の小単位で集まる場等で活用

いただけるように工夫をします。

当区ホームページにコロナ禍における地域の取組も掲載するこ

とで、いつでも見たい時に見ることができるように改善しま

す。

地域課（安全安心）

4

経営課題４（具体的取組4-1-1　自助・共助によ

る防災・減災力の向上）

避難所開設訓練について、コロナの避難所開設を

いつまでして、従来の避難所開設にいつ移行する

のかがわからないまま訓練をしても、コロナも収

束せず、最近地震も多発しており、大阪もいつ起

こるかわからないので、起こったときにどうする

のか、きちんと対応してほしい。

安全・安心部会

山下委員

〔奥野安全安心企画担当課長〕

今年度はコロナ禍ということで、なかなか防災リー

ダーが集まる機会がなく、YouTubeを使いながら啓発

をさせていただいたところです。

コロナ禍が当面は続き、収束が見えない中で、いつい

つまでというのはなかなか明言できませんが、コロナ

禍での避難所運営が続く中で、区役所といたしまして

も、防災リーダーへの啓発や職員への啓発も含め、積

極的に推進してまいります。

回答済 地域課（安全安心）
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【区政会議資料について】

送付資料２　令和３年度東淀川区関連予算（案）

の予算事業一覧について、前年度予算と比較して

増減が大きいものについては、理由を記載し、詳

細についてはホームページに掲載している等のコ

メントも記載してほしい。

魅力あるまちをつく

ろう！部会

植原委員

〔川上総務課長〕

予算事業一覧の備考欄を活用し、主な増減理由を記載

します。

区政会議の資料はできる限り簡素化するとともに、詳

細の確認方法が分かるように明記いたします。

送付資料２の「予算事業一覧」に増減理由追記し、区政会議委

員あて送付。

総務課（総務）

総務課（総合企画）

【区長発言】

【冒頭のあいさつ】

・今年度最後の区政会議は、緊急事態宣言が解除されていることを踏まえまして、集合形式で開催させていただきます。ただ、まだまだ警戒が必要な状態が続いておりますので、感染予防対策を十分に取らせていただいたうえで開催

させていただきますので、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

・本日は議題が４件あります。令和３年度東淀川区運営方針（案）については、先に説明動画を配信させていただきました。また、11月、12月の部会、本会でいただいたご意見を盛り込んで素案から修正しております。

・来年度以降、５年間の保健福祉分野の施策に関する基本計画である「第２期東淀川区地域保健福祉計画」を３月に策定予定です。

・各議題について、担当よりご説明いたしますので、限られた時間ではございますが、皆様方の忌憚のないご意見をいただきまして、より良いものに仕上げていきたいと思っておりますので、ご協力をよろしくお願いいたします。

令和２年度　第３回東淀川区区政会議での意見と対応一覧
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